

FIGURE 1.2
TAUX DE CROISSANCE SECTORIELS
(EN POURCENTAGE, PRIX CONSTANTS)

	1993	1994
Agriculture, forêt et pêche	3,6	2,0
Mines	0,9	1,6
Transformation	-0,8	3,6
Construction	2,8	6,4
Électricité, gaz et eau	4,2	7,7
Commerce	-1,3	2,8
Transport et communications	3,3	7,8
Services financiers	3,6	4,3
Autres services	1,2	1,0
PIB	0,8	3,5

Source : Banque interaméricaine de développement, *Statistiques économiques sur le Mexique*, 21 août 1995, p. 4.

Le secteur mexicain de la transformation a pris rapidement de l'expansion au début des années 1990 mais sa croissance a fléchi récemment. Sa production a augmenté de 6,1 pour 100 en 1990 et de 4 pour 100 l'année suivante, avant de baisser à 2,3 pour 100 en 1992. Ce secteur de la transformation a ensuite rétréci légèrement en 1993 avant de reprendre de l'expansion pour afficher un taux de croissance de 3,6 pour 100 en 1994. Le dynamisme de la transformation a été particulièrement évident dans des secteurs comme ceux de la machinerie et de l'équipement et des automobiles. La récession de 1995 a entraîné une contraction de la production pendant l'année. Toutefois, la dévaluation importante du peso depuis la fin de 1994 a accru la capacité concurrentielle internationale des transformateurs mexicains qui se consacrent aux exportations, ainsi que celle de certains secteurs d'activités qui vendent essentiellement sur le marché local mais font concurrence aux importations. Cela contribuera à la croissance d'un grand nombre des sous-secteurs qui composent le grand secteur mexicain de la transformation.

Depuis le milieu des années 1980, le gouvernement mexicain a mené une stratégie de réforme à plusieurs facettes visant à réduire l'inflation, à améliorer les finances publiques, à privatiser les entreprises étatisées, à libéraliser le commerce et à rendre le Mexique plus attrayant pour les investisseurs étrangers. Les sections qui suivent résument certains des principaux aspects de la réforme économique du Mexique et traitent plus en détail certains des aspects de la performance économique récente du pays.